Une augmentation de plus de 49 % du nombre de centenaires enregistrée sur le territoire de l'agglomération de Montréal entre 2011 et 2016

Population de 85 ans et plus, agglomération de Montréal, 2011-2016

	2016			2011			Variation 2011 - 2016 (en %)		
	Total	Hommes	Femmes	Total	Hommes	Femmes	Total	Hommes	Femmes
Population totale selon le groupe d'âge	1 942 045	944 490	997 560	1 886 480	913 165	973 315	2,9	3,4	2,5
85 ans et plus	52 100	16 660	35 445	44 205	13 045	31 165	17,9	27,7	13,7
85 à 89 ans	32 310	11 370	20 945	29 200	9 375	19 825	10,7	21,3	5,6
90 à 94 ans	15 195	4 360	10 835	11 595	2 970	8 625	31,0	46,8	25,6
95 à 99 ans	3 950	830	3 120	2 975	630	2 345	32,8	31,7	33,0
100 ans et plus	650	105	540	435	70	370	49,4	50,0	45,9

Source : Statistique Canada, Recensements de 2011 et de 2016

Importante croissance du nombre de Montréalais âgés de 85 ans et plus entre 2011 et 2016

Entre 2011 et 2016, le nombre de Montréalais de 85 ans et plus est passé de 44 205 à 52 100, ce qui se traduit par une croissance de 17,9 % en cinq ans. En comparaison, la population totale de l'agglomération de Montréal a crû de 2,9 %, au cours de la même période.

À noter qu'en 2016, les 52 100 personnes âgées de 85 ans et plus comptaient pour 2,7 % de l'ensemble de la population de l'agglomération de Montréal.

650 centenaires recensés à Montréal en 2016

L'augmentation du nombre de Montréalais âgés de 85 ans et plus, enregistrée entre 2011 et 2016, est largement attribuable à la croissance, encore plus rapide, du nombre de centenaires sur le territoire. En effet, au cours des cinq dernières années, le nombre de personnes âgées de 100 ans et plus recensées dans l'agglomération de Montréal est passé de 435 à 650, ce qui se traduit par une croissance de population de 49,4 %.

Le taux de croissance des centenaires au cours des cinq dernières années a été plus importante dans le groupe formé par les hommes âgés de 100 ans et plus (50,0 %) que dans celui des femmes (45,9 %).

Nettement plus de femmes que d'hommes enregistrées dans les groupes plus âgés

Dans l'ensemble de la population de l'agglomération de Montréal on compte un peu plus de 51 % de femmes et près de 49 % d'hommes, mais dans les groupes plus âgés, la part des femmes dans l'ensemble est nettement plus élevée. Ainsi, en 2016, les femmes comptaient pour plus des deux tiers de la population de 85 ans et plus (68,0 %) et leur part dans la population âgée de 100 ans et plus s'établissait à 83,1 %.

L'écart entre les deux sexes, dans les groupes plus âgés, a toutefois diminué au cours des cinq denières années. Ainsi en 2011, les femmes comptaient pour 70,5 % des Montréalais âgés de 85 ans et plus et pour 85,1 % des centenaires. Cette tendance à la baisse est essentiellement attribuable à la progression de l'espérance de vie qui est plus marquée chez les Montréalais que chez les Montréalaises. En effet, depuis le début des années 2000, l'espérance de vie des hommes a affiché un gain équivalent à 2,7 années pour s'établir à un peu plus de 79 ans, alors que celui des femmes a gagné 1,8 an pour s'établir à près de 84 ans.

